

Les mères en emploi autonome

Aujourd'hui, au Québec, environ une femme sur dix en emploi est travailleuse autonome. C'est-à-dire qu'elle organise son travail et est responsable de ses revenus.

Si plusieurs femmes le sont par désir de liberté, d'autonomie, de projets personnels, d'autres le deviennent au moment d'avoir des enfants pour répondre aux besoins de leur famille.

T'es chanceuse, depuis que tu es pigiste!

J'ai sûre que t'as plus le temps de faire du sport de magasiner pis de faire des bons p'tits plats!

Je fais ça parce que je veux mieux concilier ma vie de famille et mon travail. Je suis pas en vacances, Karine!

Parmi les mères d'enfants de moins de 6 ans, 14% sont travailleuses autonomes. Nombre d'entre elles ont des difficultés à s'occuper de leurs enfants tout en travaillant.

Maman! Maman!

Ding! Bravo Jasmine, ton article paraîtra dans l'édition du journal de demain!

Les responsabilités familiales des travailleuses autonomes freinent souvent leur évolution professionnelle et affectent leur bien-être.

Veux-tu prendre une marche avec la petite et moi?

Chéri, c'est parce que j'ai une audition demain, je dois répéter...

Je peux pas, j'ai encore trop de travail à finir!

J'ai pas eu le rôle... ça ne m'étonne pas, je n'ai pas eu assez de temps pour préparer mon audition... Comment je vais faire pour payer ma part pour la garderie du p'tit et le cours de danse de Simone?

Fais-toi en pas... Je m'en charge ce mois-ci!

Les travailleuses autonomes aux faibles revenus se retrouvent souvent dépendantes financièrement de leur conjoint, ce qui les fragilise et limite leur pouvoir d'action.

Pour une meilleure qualité de vie des mères et de leur famille, il faut informer les femmes qui souhaitent devenir travailleuse autonome des avantages et des inconvénients associés à ce type d'emploi.

Il faut que le gouvernement du Québec développe des services de garde adaptés aux besoins des parents, et offre des ai des financières ciblées pour prévenir une précarité et dépendance économique des mères travailleuses autonomes.

Le partage équitable des responsabilités familiales, c'est possible!

C'est pas compliqué, et ça aide tout plein de femmes et de familles comme celle de Jasmine et moi!